

Football/Transferts

Real et Barça, la guerre des étoiles

AFP
Madrid/Espagne

ANTOINE Griezmann présenté à Barcelone, Eden Hazard annoncé au Real Madrid : l'été s'annonce "galactique" en Espagne où les deux super-puissances de la Liga vont faire et défaire le mercato, attirant les étoiles à coups de sommes astronomiques, dans l'espoir de reconquérir la planète foot. Et si c'était l'été le plus stratosphérique depuis 2013 en Espagne ? Pour la première fois en six ans, la Ligue des champions ne sera pas remportée cette saison par le Real ni par le Barça. Et pour la première fois depuis les recrutements en 2013 de Gareth Bale (environ 100 M EUR) et Neymar (plus de 83 M EUR selon la justice), l'empire espagnol va contre-attaquer face à la prise de pouvoir des clubs anglais. Le mercato en Liga n'ouvre que le 1er juillet (fermeture le 2 septembre) mais faute d'épopée européenne, les transferts accaparent déjà les journaux espagnols, à l'image de l'annonce surprise d'Antoine Griezmann, qui a officialisé mardi son départ d'un Atlético Madrid en plein chantier. "Il s'en va", a titré le quotidien sportif Marca, le plus lu d'Espagne. "Griezmann franchit le pas", confirme le journal catalan Sport, alors que le quotidien

As est plus imagé : "Griezmann prend la poudre d'escampette." Au 1er juillet, sa clause libératoire baissera de 200 à 120 millions d'euros, ont indiqué à l'AFP des sources proches du joueur. Un montant très alléchant pour un attaquant de classe mondiale. Et Griezmann, qui rêve de gagner enfin la C1, a été profondément marqué cette saison par l'élimination en huitièmes contre la Juventus (2-0, 0-3) puis par les départs de l'Atlético de deux de ses amis, son compatriote Lucas Hernandez (Bayern Munich) et l'Uruguayen Diego Godin (annoncé à l'Inter Milan). **GRIEZMANN DANS L'ORBITRE DU BARÇA.** La destination de "Grizi" n'est pas encore connue mais le dénouement semble proche : un an après le documentaire "La Décision" où Griezmann avait surpris en annonçant rester à l'Atlético, la presse espagnole le place à nouveau dans l'orbite du Barça. Au Camp Nou, le champion du monde (28 ans) devra convaincre : il y avait essuyé quelques sifflets début avril à cause de ce documentaire. "Griezmann génère une polémique évidente", analyse hier mercredi dans un éditorial Ernest Folch, directeur du quotidien Sport. "C'est un joueur extraordinaire et un buteur, mais il est très loin d'être le numéro 9 prédateur dont a besoin l'équipe pour remplacer Luis Suarez."



Griezmann quitte l'Atleco de Madrid pour d'autres cieux.

Photo : D.R.

Signe de bonne volonté, Griezmann accepterait de réduire son salaire (environ 20 M EUR à l'Atlético) pour rentrer dans la grille blaugrana : on parle de 17 M EUR par an. Et le Barça, de son côté, a besoin d'un grand nom, d'une star, pour faire oublier la cuisante éli-

mination en demi-finale de Ligue des champions contre Liverpool (3-0, 0-4). Les Catalans doivent en outre envisager l'après-Lionel Messi (31 ans) et l'après-Suarez (32 ans). **HAZARD ET POGBA, NOUVELLES STARS ?** Alors que la Liga bénéficiera en 2019-2020 d'un nouveau et juteux contrat de droits télévisés, le Barça pourrait vivre l'été le plus onéreux de son histoire : après le transfert acté du milieu néerlandais Frenkie de Jong (Ajax, 75 M EUR plus bonus), en attendant la conclusion du feuilleton Griezmann (120 M EUR), les Catalans visent aussi le défenseur néerlandais de l'Ajax Matthijs de Ligt, estimé à 70 M EUR. Soit près

de 300 millions d'euros investis, en espérant compenser par des reventes (Rakitic ? Umtiti ? Coutinho ?). Même équation au Real Madrid, où la saison a été ratée dans les grandes largeurs. En mars, le président Florentino Pérez a été contraint de rappeler l'entraîneur Zinédine Zidane pour rebâtir. Ce dernier a promis "du changement" et selon la presse espagnole, il a commencé les entretiens individuels avec ses joueurs pour leur annoncer son verdict. Marca évoque le départ attendu de pas moins de 14 noms. Le plus emblématique d'entre eux : le Gallois Gareth Bale, qui a globalement déçu malgré quelques fulgurances.

Côté arrivées, le premier gros coup de Zidane pourrait être la signature du Belge Eden Hazard (Chelsea) pour un montant supérieur à 100 M EUR : l'entraîneur français dit voir en lui "un joueur fantastique". Le quotidien français L'Equipe évoquait lundi une possible officialisation début juin, après la finale Chelsea-Arsenal en Ligue Europa. On évoque aussi l'attaquant serbe Luka Jovic (Francfort), un latéral gauche (Ferland Mendy, Lyon ?) et un milieu de terrain... qui pourrait être le Français Paul Pogba (Manchester United), un joueur qui "sait tout faire" selon Zidane, visiblement séduit. Une étoile de plus dans la galaxie espagnole ?

La Ligue allemande contre la réforme de la Ligue des champions

AFP
Berlin/Allemagne

LES 36 clubs professionnels de la Ligue allemande de football (DFL) s'opposent "unaniment" aux projets de réforme de la Ligue des champions, a indiqué mercredi la DFL après son assemblée générale à Offenbach. "Le concept de l'association européenne des clubs ECA actuellement en discussion aurait des conséquences inacceptables pour les ligues nationales en Europe et ne doit pas être appliqué sous cette forme", indique la DFL dans un communiqué. Proposé par l'ECA mais entériné par l'UEFA, le projet prévoit notamment une phase de poules de la Ligue des champions comprenant quatre groupes de huit équipes. Cela impliquerait quatorze matches au premier tour pour chaque club, contre six actuellement, et probablement des rencontres à jouer les samedis ou dimanches. Par ailleurs, le projet envisage un système de ligue semi-fermée, avec 24 équipes sur 32 automatiquement reconduites d'une saison sur l'autre. La DFL s'inquiète à

la fois des incompatibilités de calendrier et de la difficulté d'accès à la Ligue des champions pour les clubs plus modestes. "Nous ne devons pas tolérer que des ligues nationales riches de leur tradition, qui intéressent des millions de gens sur tout le continent, soient mises en danger", a déclaré le président de la DFL Christian Seifert à la fin de l'assemblée générale, regroupant les 18 clubs de l'élite et les 18 de deuxième division. "Nous sommes convaincus", ajoute la DFL, "que le président de l'UEFA Aleksander Ceferin reconnaît la valeur centrale des ligues nationales dans le football professionnel européen, et qu'il conduira le processus en cours avec clairvoyance". M. Seifert avait déjà annoncé il y a quelques semaines que la DFL était prête à saisir la justice si l'UEFA programait des matches de Ligue des champions en fin de semaine, en concurrence avec les journées de Bundesliga. Les dirigeants du Bayern Munich et du Borussia Dortmund, les deux plus grands clubs allemands, s'étaient déjà déclarés défavorables à la réforme, tout en laissant entendre qu'ils n'avaient pas les moyens de s'y opposer.

RÉPUBLIQUE GABONAISE
Union - Travail - Justice

OFFICE DES PORTS ET RADES DU GABON
Autorité Portuaire Nationale

DIRECTION GENERALE

COMMUNIQUE

Le plan de relance économique mise en place par les plus hautes autorités du gouvernement exige de la rigueur dans l'optimisation des recettes de l'Etat.

Il nous a été amené de constater pour le regretter que plusieurs opérateurs portuaires se livrent à des manœuvres dilatoires tendant à distraire l'Etat sur la question du paiement des redevances régaliennes. Plus spécifiquement en ce qui concerne l'arrivée et le séjour des unités flottantes telles que les plates formes pétrolières dans le territoire maritime.

Le Directeur Général de l'Office des Ports et Rades du Gabon rappelle que les dispositions de l'ordonnance N°40/74/PR/MTPTAC du 30 mars 1974, instituant les Droits, Taxes et Redevances dans les Ports et Rades de la République Gabonaise, en son article 13 stipulent que : « *Aucun produit ayant une valeur commerciale et transitant par le domaine maritime ne peut se prévaloir des dispositions d'un contrat, d'un marché, d'une convention ou d'un accord particulier pour prétendre au bénéfice d'une exonération des droits et redevances portuaires* ».

En conséquence, la facturation des unités flottantes se fait désormais ainsi qu'il suit :

- 1) Plate forme transportée sur semi-submersible ou autre navire : toutes les redevances restent acquises à l'OPRAG à 100% ;
- 2) Plate forme tractée ou remorquée : toutes les redevances restent acquises à l'OPRAG à 100%.

Toutefois, l'Office réaffirme sa détermination dans l'accompagnement des opérateurs portuaires à jouir paisiblement de leurs activités dans le respect de la réglementation portuaire en vigueur. A cet effet, la redevance marchandise pour les barges tractées ou remorquées est désormais facturée à 75%.

Fait à Libreville, le 13 Mai 2019

Le Directeur Général

L. Régis LACRUCHE